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1. ASISTENTES                                                                           

Monseñor Darío de Jesús Monsalve Mejía - Arzobispo de Cali y Canciller 
Dr. Harold Banguero – Rector  
Padre German Martínez Rodas - Consiliario, Vicario para la Educación de la Arquidiócesis de Cali 
Dr. Gerardo Arboleda – Consiliario 
Dr. Jorge Varela – Consiliario 
Dra. Ingrid Muñoz - Consiliaria 
Abogado Jaime Enrique Posso Blandón - Secretario General 

 
Invitados: 
Rubén Darío Molina Mogollón – Vicerrector Administrativo y Financiero 
Luz Elena Grajales – Vicerrectora Administrativa y Financiera 
Pbro. Edison Mosquera – Vicerrector de Pastoral y Bienestar Universitario 
Héctor Fabio Viveros – Director de Planeación 
 
 

2. AGENDA DE LA REUNIÓN   

1. Oración  
2. Verificación del quorum  
3. Aprobación del Orden del día 
4. Informe de gestión del rector 
5. Informe de estados financieros parciales con corte al 31 de julio de 2019 
6. Reforma al Estatuto General 
7. Sistemas de Información académica y administrativa 
8. Proposiciones y varios. 

 
3. DESARROLLO DE LA SESIÓN                              

 
El Canciller saluda a los asistentes y agradece su presencia en esta sesión. 

 
1. ORACIÓN. 

 
El Vicerrector de Pastoral y Bienestar Universitario pide presentar la oración de la institución 
y pide que los asistentes la hagan al unísono. 
 

2. VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM. 
 
El secretario General indica que hay quórum para deliberar y decidir. Ausente el padre William 
Correa Pareja.  
 
No asiste vicecanciller por estar por fuera de la ciudad. 
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3. APROBACIÓN DEL ORDEN DE DÍA 
 
El Secretario General da lectura al orden del día.  
 
El orden del día es aprobado 
 
 

4. INFORME DE GESTIÓN DEL RECTOR. 
 
Rector aborda en su informe datos e información académica, manifiesta que se ha hecho un 
trabajo intenso en el ajuste de los documentos normativos institucionales, dado que se 
encontró la necesidad de actualizarlos. 
 
Se ha avanzado en el Plan de Desarrollo, PEI y Estatuto Interno. 
 
Se ha trabajado también fuertemente con los directivos académicos en la propuesta de 
reforma curricular institucional en la cual se está buscando tener un núcleo de formación 
básica, institucional y común para todos los programas que la institución oferta y abordando 
la formación en competencias básicas necesarias para los profesionales en la actualidad.  
 
El otro tema en el que se ha avanzado es el Escalafón profesoral y el estatuto profesoral en 
el que se ha tenido una participación valiosa de la comunidad académica docente y se han 
logrado consensos importantes lo que ha hecho que el trabajo además de enriquecedor 
haya sido muy productivo. 
 
El tercer tema es la estructura organizacional, que se deriva del PEI aprobado y del estatuto 
general que está pendiente de aprobación, se ha venido revisando con la colaboración del 
área de planeación y la secretaria general. También se ha venido trabajando en el 
Reglamento Interno de Trabajo y está pendiente de abordarse la revisión y ajuste del 
Reglamento Estudiantil; en este último se busca darle un sentido más formativo y menos 
punitivo. 
 
También comenta sobre el avance de la propuesta de sostenibilidad ambiental y campus 
sostenible, en la cual hay una coordinación que lidera el proyecto y se cuenta con el apoyo 
de un grupo de Investigación que ha abordado esta temática. 
 
El Dr. Jorge Varela agradece al Rector por su informe y formula algunas inquietudes respecto 
del ejercicio de investigación y sobre la formación de competencias. 
 
El Rector aclara que se está proponiendo el fortalecimiento de la investigación formativa y el 
desarrollo de competencias investigativas, a través de distintas cátedras incluidas dentro del 
currículo de cada programa y a través de los semilleros de investigación. 
 
También se está proponiendo fortalecer la investigación formal que se realiza a través de los 
grupos de investigación los cuales son liderados por docentes de la institución. Destaca que 
ya hay cinco grupos de investigación reconocidos y clasificados en la institución. 
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El Consiliario Gerardo Arboleda, pregunta si también se hace investigación aplicada, que 
permita en un mediano plazo hacer investigaciones que sirvan al sector productivo. El 
Rector indica que ese es uno de los propósitos de los grupos de investigación y que han 
venido haciendo alianzas con otras instituciones con el fin de lograr mejores desarrollos. 
 
El Dr. Jorge Varela, pregunta si en la elaboración del reglamento estudiantil han participado 
los estudiantes, el Secretario general informa que los estudiantes a través de sus 
representantes de facultades han participado del proceso de revisión y proposición de 
ajustes al documento actual. 
 
El rector informa que dentro de los avances en el tema de sostenibilidad ambiental se viene 
trabajando con la Universidad de San Buenaventura Seccional Cali la realización de un 
simposio sobre Campus Sostenibles en el próximo mes de noviembre el cual contará con 
invitados internacionales y con la participación de la IES de la ciudad que adelantan 
proyectos de este tipo. Se busca crear la red de Campus Sostenibles de la región. 
 
El Canciller indica que desde la Arquidiócesis se viene dando todo el apoyo para que los 
desarrollos de la infraestructura de la institución se puedan ejecutar sin dificultad y que el 
tema de sostenibilidad y sustentabilidad debe seguirse considerando una vez se empiecen los 
desarrollos del plan maestro de la institución. 

 
5. INFORME DE ESTADOS FINANCIEROS PARCIALES CON CORTE AL 31 DE JULIO DE 2019 

 
El Vicerrector Administrativo y Financiero indica que las cifras no son muy halagadoras pero 
que se ha logrado una eficiencia en la reducción de costos operativos y que han venido 
haciendo algunas adecuaciones de planta física que son necesarias para poder optimizar la 
prestación del servicio. 
 
Indica el Vicerrector que el corte de estudiantes muestra una tendencia a la baja en el 
número de estudiantes activos, explica que muchas son las razones de esta deserción en 
especial que son externas a la institución en su mayoría, sin embargo, impactan los estados 
financieros porque el ingreso de la institución depende en gran medida de las matrículas. 
(5.899 estudiantes). 
 
El Dr. Varela pide que para la próxima sesión se haga una descripción de la tasa de ingreso a 
primeros semestres. El Vicerrector Administrativo y financiero indica que el ingreso por 
cohortes también ha disminuido. 
El Vicerrector hace un análisis pormenorizado de la deserción por facultades y programas y 
aclara que muchos de los programas (Psicología, Administración, Trabajo Social, etc.) se han 
estabilizado y mantienen un flujo de estudiantes constante. 
 
Los consiliarios aportan en diferentes momentos que en la actualidad los estudios de corta 
duración están ganando cada vez terreno dentro de los intereses de los aspirantes y 
también la formación en competencias. 
 
Indica que del ingreso el 83% corresponde a programas de pregrado, el 6% a programas de 
posgrado, el 2% de educación continua y el restante corresponde al CEI Luis Madina. 
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Indica que muchos de los estudiantes están optando por matricularse en medio semestre o 
por créditos y eso también se ve reflejado en la disminución del ingreso. 
 
Al primer semestre se tiene un resultado positivo de $143 millones de pesos con un ingreso 
neto de $14 mil millones de pesos. 
 
Destaca que el 76% del egreso se destina a costos de nómina. 
 
El canciller indica que en la medida que vaya dándose el crecimiento de la institución y el 
desarrollo del plan maestro, se puede ir revisando la operatividad de las sedes alternas y 
tomar decisiones sobre las mismas. 
 
El rector indica que hay que hacer ajustes financieros que permitan el mejoramiento y la 
diversificación de los ingresos sin sacrificar el objeto social de la institución. 
 
 

6. REFORMA DEL ESTATUTO GENERAL 
 
El rector indica que hay que hacer ajustes al estatuto actual para adecuarlo al modelo de 
gobierno corporativo, además se hace necesaria la inclusión de nuevas áreas que han sido 
creadas y que no están consideradas en el estatuto vigente y por ultimo hacer un ajuste en 
la composición y facultades de los distintos órganos de gobierno institucional de tal manera 
que no haya choque de facultades entre los mismos y que se tengan muy claros sus campos 
de acción y competencias. 
 
El Director de Planeación Héctor Fabio Viveros hace una sinopsis de los cambios que se han 
venido proponiendo en el documento de reforma. 
 
En el documento se han incluido los nuevos textos de Misión y Visión que fueron aprobados 
en la sesión anterior de la Consiliatura cuando se revisó el PEI. 
 
También se ampliaron las modalidades educativas de la institución. 
 
En el tema de gobierno corporativo se establece la jerarquía de gobierno de la institución se 
establecen las autoridades colegiales y las autoridades personales. 
 
Se aborda la composición de los órganos de gobierno, siendo el órgano máximo la 
Consiliatura y se establece la forma de designación de los consiliarios por parte del Canciller. 
 
Se determina la composición del Consejo Superior, enfatizando las funciones y competencias 
que tiene este organismo de gobierno diferenciándolas claramente de las de la Consiliatura. 
Destaca la participación en el mismo de representantes del estudiantado y del profesorado y 
de expertos externos representantes del sector educativo, del sector productivo y del sector 
social. 
 
Los Consiliarios debaten sobre las personas / dignidades que conformarían el Consejo 
Superior, haciendo énfasis en que su conformación será de número impar para la 
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operatividad en la toma de decisiones y que será presidido por el Canciller o por quien haga 
las veces de su delegado. 
 
Se presenta la estructura del Consejo Académico, Consejo Administrativo y Financiero y 
Consejo de Pastoral y se presentan las composiciones y funciones de cada órgano de 
gobierno. 
 
Se presenta la estructura operativa de las facultades, departamentos, centros de formación 
y centros de servicios. 
 
Los Consiliarios formulan inquietudes al Rector respecto de diferentes apartes del 
documento de propuesta de reforma de estatutos y los mismos son atendidos y aclarados 
por el Rector, el Secretario General y el Director de Planeación. 
 
Se hace un especial hincapié en el aspecto de régimen de inhabilidades e incompatibilidades 
y que exista una declaración firmada por parte de la persona que recibe la designación / 
dignidad como integrante de alguno de los órganos de gobierno. 
 
Se propone enviar el documento, ajustado con los comentarios del día, a los Consiliarios 
para una lectura individual del documento y para sus observaciones y comentarios y 
propuesta de ajustes a los que hubiera lugar, hechos los ajustes pertinentes quedaría 
aprobado el estatuto. 

 
7. SISTEMAS DE INFORMACIÓN ACADÉMICA Y ADMINISTRATIVA 

 
El Rector presenta a los consiliarios los resultados de la valoración las propuestas realizada 
por la comisión designada por la Consiliatura en la sesión del mes de mayo. 
 
Indica que se ha estudiado dos propuestas de dos proveedores diferentes, el proveedor 
Ellucian de la solución Banner la cual está más enfocada a información académica y, el 
proveedor español Gcon4, que está más direccionado a los aspectos financieros.  
 
La Consiliaria Ingrid Muñoz indica que en el caso de banner el costo de la consultoría / 
implementación quedaría aproximadamente en 464 mil dólares y el Cloud anual en 328 mil 
dólares.  La propuesta de Gcon4 está alrededor de 200 mil dólares anuales.  
 
El Rector considera que estos costos se salen de la capacidad de la institución, y considera 
que la opción sería seguir con el servicio de información académica tercerizado, se está 
buscando una cita con UPB Medellín para mirar las posibilidades de que le preste el servicio 
a la institución; con las IES que usan Banner en la región no es posible tener ese servicio por 
ahora y recuerda que UNIMINUTO ha manifestado su interés en no continuar con este 
servicio para Unicatólica. 
 
El Consiliario Gerardo Arboleda indica que en la RUAV se está buscando hacer una alianza 
para adquirir una solución que sea común para todas las IES que hace parte de RUAV con un 
proveedor del país Vasco, indicando que al hacer la adquisición de forma conjunta esta sería 
más económica para las IES.  
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La Consiliaria Ingrid Muñoz, indica que lo que requiere la institución es definir si lo que 
requiere es un desarrollo o una implementación, indicando que el desarrollo de un software 
no hace parte del objeto de una IES además que requiere de una infraestructura robusta 
que en este momento no tiene la institución. 
 
El Director de Planeación indica que debe hacerse un estudio de negocio con diversos 
proveedores para encontrar la solución más adecuada a la institución. 
 
El Canciller pide seguir evaluando opciones y posibilidades con el fin de poder tomar una 
buena decisión. 
 

8. PROPOSICIONES Y VARIOS. 
 

Este punto del acta no se desarrolló por haber temas propuestos para el mismo. 
 

 
Se finaliza a la 1:05 PM 

 
 
 

 

EXCELENTISIMO 
MONSEÑOR 
 
† DARIO DE JESUS MONSALVE MEJIA                               JAIME ENRIQUE POSSO B. 
Arzobispo de Cali                                                                Secretario General 
Canciller 


